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Уважаемые работники и ветераны лесного комплекса 
Тюменской области!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
В Тюменской области многое делается для сохранения лесных бо-

гатств региона, развития и укрепления лесопромышленной отрасли. От-
крываются новые предприятия, модернизируются действующие произ-
водства, совершенствуются технологии. В основе достижений – добро-
совестный труд, высокая квалификация и ответственность каждого, кто 
работает в этой сфере. 

Специалисты лесного комплекса защищают наши лесные массивы 
от незаконных вырубок и пожаров, других угроз, ведут лесовосстанови-
тельные работы и просветительскую деятельность. К этой важной мис-
сии привлекают и жителей региона. 

Особые слова признательности адресую ветеранам отрасли. Они мно-
гое сделали для развития лесного хозяйства области. Их примеру следу-
ет и нынешнее поколение.

Желаю всем вам здоровья, счастья, новых успехов и достижений! 
В.В. ЯКУШЕВ,  

губернатор Тюменской области                                       

Уважаемые работники и ветераны лесной отрасли!
Примите от депутатов Думы Казанского муниципального района самые 

искренние и добрые поздравления с вашим профессиональным празд-
ником – Днём работников  леса! Осуществляя большую работу по вос-
становлению и преумножению зелёных массивов, вы сохраняете для бу-
дущих поколений красоту и богатство природы Казанского района, и от 
того, в каком состоянии они находятся, зависит наше здоровье и здоро-
вье наших детей. Поэтому каждый человек, связанный с лесной отрас-
лью, по существу, является хранителем будущего. Благодарю всех ра-
ботников отрасли и ветеранов лесной службы за добросовестный и не-
устанный труд. От всей души желаю вам крепкого здоровья, оптимизма, 
стабильности. Пусть все ваши цели и устремления будут реализованы, 
в семьях царят мир, счастье и благополучие!

О.А. СОБЯНИНА,
председатель Думы

Уважаемые ветераны и работники лесного хозяйства!
Поздравляю вас с профессиональным праздником – Днём работни-

ков леса!
В настоящее время леса являются неотъемлемой частью богатства 

района, его гордостью. Лес – наш важнейший природный ресурс,  и нам с 
вами необходимо создавать условия для того, чтобы суметь разумно рас-
порядиться этим богатством. Труд работников отрасли нелёгок, он требу-
ет высокого профессионализма и большой ответственности. 

Работники лесного хозяйства Казанского района ежедневно ве-
дут напряжённую работу по охране, защите и приумножению это-
го богатства. Благодаря вашей работе создаются и  восстанавлива-
ются большие зелёные массивы, рационально  используются природ-
ные ресурсы. Примите искреннюю благодарность за ваш труд и по-
желания крепкого здоровья, счастья и благополучия, мира и добра, 
новых профессиональных успехов и достижений.

Т.А. БОГДАНОВА,
глава района

Поздравления

Голосуйте за Россию! Голосуйте за себя!

ОБРАТИТЕ  ВНИМАНИЕ!

Выслушают. Разъяснят. 
Помогут 

Уважаемые жители Тюменской области!
В единый день голосования 18 сентября 2016 года по всем вопро-

сам, связанным с правилами проведения выборов и работой избира-
тельных участков, соблюдением законности и общественного порядка, 
а также в чрезвычайных ситуациях вы можете обращаться по следую-
щим телефонам:

– областная избирательная комиссия Тюменской области 
                                                                      –  8 (3452) 56-80-72;
– управление МЧС по Тюменской области  – 8 (3452) 59-05-49 или 112;
– управление ФСБ по Тюменской области –  8(3452) 46–89–45;
– управление МВД по Тюменской области – 8 (3452) 29-14-32;
– прокуратура Тюменской области – 8 (3452) 34-53-54.

Соб. инф.

– Алексей Михайлович, всё 
ли готово к единому дню голо-
сования?

– Без сомнения, к проведению 
выборов в районе всё готово: уточ-
нены списки избирателей, сформи-
рованы участковые избирательные 
комиссии, оснащены всем необхо-
димым избирательные участки. 

– Расскажите, пожалуйста, о  
процедуре  голосования.

– Голосование будет проходить 
с 8 до 20 часов. Человек, пришед-
ший на избирательный участок, 
должен предъявить свой паспорт. 
Когда он распишется в списке из-
бирателей, ему выдадут 4 бюлле-
теня: 2 – по выборам депутатов 
областной Думы и 2 – по выбо-
рам депутатов Госдумы. Избира-
телю нужно будет выбрать как от-
дельных кандидатов в каждый из 
представительных органов, так и 
партии. В бюллетенях  будут  пе-
речислены все  партии и  фамилии 
лидеров региональных групп пар-
тийных списков.

Акцентирую внимание избира-
телей на том, что в каждом избира-
тельном бюллетене делается толь-
ко одна отметка.

НА  ЗАМЕТКУ  ИЗБИРАТЕЛЮ

Сделайте свой выбор
Завтра, 18 сентября, жители Казанского  

района  будут выбирать депутатов Тюмен-
ской  областной Думы и депутатов Государ-
ственной Думы. Накануне  этой важной из-
бирательной  кампании корреспондент га-

зеты Нина Ростовщикова встретилась с пред-
седателем  территориальной  избирательной 
комиссии Казанского района  Алексеем Михай-
ловичем САННИКОВЫМ и задала ему несколь-
ко вопросов.

– Что делать тем, кто не смог 
заранее ознакомиться с програм-
мами партий и отдельных канди-
датов в депутаты и не определил-
ся, за кого голосовать? 

– Хочется надеяться, что таких 
избирателей будет меньшинство. 
Агитационная  кампания в стране 
и области проходила живо, бурно, 
эмоционально. К ней были подклю-
чены все средства массовой инфор-
мации. Ну а те, кто получил недо-
статочно информации, могут узнать 
сведения о кандидатах в депутаты 
на избирательных участках, где бу-
дут оформлены стенды с материа-
лами, распространяющими данные 
о кандидатах. В них указывается год 
рождения, образование, место ра-
боты, доходы, имеющаяся  недви-
жимость, а также сведения о том, 
кем выдвинут кандидат.

– Если у избирателя, пришед-
шего на избирательный участок , 
возникнут какие-то трудности (он 
не обнаружит своей фамилии в 
списках или заметит неправиль-
ные данные о себе), к кому ему 
обратиться?

– В первую очередь – к пред-
седателю участковой избиратель-

ной комиссии, и, думаю, все вопро-
сы будут сняты. Может, этот чело-
век включён в списки избирателей 
на другом участке или же его  фа-
милию  внесут в дополнительный 
список.

– Куда людям обращаться 
с вопросами и претензиями по 
поводу хода проведения выбо-
ров и исполнения закона о вы-
борах?

– Телефон горячей линии изби-
рательной комиссии Тюменской об-
ласти – 8-3452-56-80-72. Телефоны 
горячей линии в Казанском – 4-11-75, 
4-10-55.

–  Какие пожелания Вы бы хо-
тели высказать землякам?

– Я приглашаю всех жителей 
района принять активное участие 
в голосовании. Обязательно при-
дите на свой избирательный уча-
сток и проголосуйте – честно, обду-
манно, серьёзно.  По итогам голо-
сования будет сформированы два 
важных представительных органа  
– областная Дума и Государствен-
ная Дума, и какими они будут, на-
сколько эффективно станут рабо-
тать – это зависит от нас с вами, от 
выбора каждого. 

Айтжан Нураловна Кисляк, 
специалист по досуговой работе Че-
люскинского дома культуры:

– Я родилась в Сорокинском 
районе, но уже четверть века живу 
в Казанском. Посёлок Челюскинцев 
я могу назвать второй своей малой 

Люблю 
свой край

родиной. 
Как не любить свой край? Тю-

менская область – самый большой 
регион России, который развива-
ется и процветает. А сколько раз-
ных проектов реализуется в обла-
сти для молодых семей и молодых 

специалистов! 
Как депутат  сельской Думы, я 

всегда стараюсь протянуть руку по-
мощи тем, кто в ней нуждается. Я 
не привыкла хандрить, всегда лег-
ка на  подъём. За многие годы при-
шла к выводу: все дороги открыты, 
только сам старайся. 

Многое в жизни зависит от се-
мьи. В нашей семье все поддержи-
вают друг друга. В ноябре мы  с му-
жем  отметим серебряный юбилей  
супружеской жизни. Своих сыно-
вей всегда воспитывали так, чтобы 
они, выбрав профессию по душе, 
пригодились в родном краю, чтобы 
люди вспоминали нашу семью до-
брым словом.  

Сейчас люди живут в хороших 
домах, в которых есть  водопровод,  
газ, покупают современные  автомо-
били.  В сёлах разбиваются  парки 
и цветники, ремонтируются  доро-
ги. В нашем посёлке Челюскинцев 
за три года построили замечатель-
ный дом культуры, который стал на-
стоящим культурным центром, где 
есть библиотека и тренажёрный 
зал, в просторном фойе для детей 
и молодёжи  проводятся конкурсы 
и дискотеки. 

Завтра выборы депутатов  Тю-
менской  областной Думы и Госу-
дарственной Думы. Я буду голосо-
вать  за лучшее будущее – за хо-
рошее здравоохранение, за поря-
док в армии, за качественное  об-
разование, за реальные програм-
мы. Владимир Якушев в рейтинге 
эффективности губернаторов  по-
стоянно находится на одном из пер-
вых  мест. Он считает, что  успех лю-
бого, даже самого лучшего, проек-
та зависит от команды, от конкрет-
ных людей, каждый из которых ра-
ботает на достижение общей цели. 
Люди земли  Тюменской – это еди-
ная команда, и нам по силам реше-
ние самых сложных задач.

Фото Тамары НОСКОВОЙ

18 СЕНТЯБРЯ – ДЕНЬ РАБОТНИКОВ ЛЕСА
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Уборочная кампания в Казан-
ском районе, как говорится, в са-
мом  разгаре, но её темпы сдержи-
вает неблагоприятная для полевых 
работ осенняя погода. На 12 авгу-
ста в районе хлеба были обмоло-
чены на площади 33286 гектаров, 
что составляет 61% от плана (план 
– 54904 га). 

В ООО «Сельхозинтеграция» 
работы проведены на  более 40  
процентах  посевных площадей. На 
полях этого сельхозпредприятия ра-
ботает 12 комбайнов, которые в бла-
гоприятные дни ежедневно убирают 
более 300 гектаров. 

– Мы так и планировали. Если 
взять показатели  по району, то, ко-
нечно, наше хозяйство отстаёт, но, 
я считаю, темпы уборки у нас   нор-
мальные, – высказывает  мнение  
исполнительный директор ООО 
«Сельхозинтеграция» В.Е. Крав-
ченко.  

Стоит отметить, что засушливый 
июнь и дождливый июль, безуслов-
но, повлияли на нынешний урожай. 
Злаковые культуры  взошли  нерав-
номерно, на ячменных полях   мно-
го сорняков. А  всё дело в том, что 
длительные  обильные осадки  на-
чались как раз после протравлива-
ния всходов, поэтому и нужного эф-
фекта  полеводы не добились. 

Сейчас ильинцы молотят яч-
мень. На прошедшей неделе (8 
сентября) он  был убран  с 4,5 ты-
сячи  гектаров, 800 гектаров ещё 
оставалось. 

–  Эту культуру рекомендуют 
убирать не позднее 19  часов. На-

ДЕЛА  КРЕСТЬЯНСКИЕ

Качественные семена – главная задача 

чинать обмолот рано утром  тоже 
нельзя. Не очень радует и урожай-
ность, которая сегодня составляет 
15 центнеров с гектара, всего пока 
намолотили  70 тысяч,  – расска-
зывает Владимир Ефимович.  – Но 
мы надеемся на урожай  пшеницы, 
к обмолоту которой будем присту-
пать со дня на день. 

Руководство семеноводческо-
го хозяйства  просчитывает всё на-
перёд. Исполнительный директор 
В.Е. Кравченко и главный агроном 
Н.М. Чуклеев  заранее планируют 

каждый новый день. Они опреде-
ляют, сколько необходимо убрать, 
вспахать, когда начинать работу и 
когда её закончить.

Ещё бы надо дней двадцать 
хорошей погоды.  В передовиках – 
опытные механизаторы, такие как 
С.В. Денисов, который уже намоло-
тил 7200 ц, А.В. Каргаполов – 7400, 
С.В. Капустин – 6600, А.Р. Кайп – 
7400 и С.Р. Кайп – 7300 ц. 

На территории центрального 
зерносклада –  чистота и порядок. 
Если бы не рёв грузовых машин и 

гул сушилок, то и не сразу было бы 
понятно, что здесь  идёт напряжён-
ная работа. Я заметила  лишь  одну 
небольшую кучу зерна, которую   
работники зерносклада убрали в 
считанные минуты на моих глазах. 
Помнится,  в предыдущие годы на 
территории ильинского зерносклада 
лежали огромные вороха зерна.  Так 
было ещё в прошлом году,  а нынче  
зерно ни дня не лежит под откры-
тым небом. По мере  поступления  
его тут же направляют на просуш-
ку, а затем – на хранение в склады. 

Такая картина наблюдается 
здесь не потому, что молотят  мало, 
а потому, что во всю мощь работа-
ет  сушильно-сортировальный ком-
плекс, у которого очень высокая 
производительность.  В дополне-
ние к нему  запущены ещё три ста-
рые  сушилки. 

– Сегодня нам не страшны ни 
дождливая погода, ни сырое зерно. 
Мы  за одни сутки перерабатыва-
ем всё, что намолачиваем за день. 
Более того, если зерна будет боль-
ше, то мы готовы увеличить произ-
водительность, – говорит Владимир 
Ефимович. 

–  А может, ильинскому сушильно-
сортировальному комплексу помочь  
другим  хозяйствам в подготовке се-
мян? – задаю я вопрос. Владимир 
Ефимович сказал, что подобные 
предложения  были, но ильинцы от-
ветили на них  отрицательно. И не 
потому, что  не хотят помочь своим 
коллегам, а потому, что для семе-
новодческого хозяйства очень важ-
но качество  семян. Если они будут 

сушить чужой урожай, то появляет-
ся  риск  смешения сортов семян и 
их репродукций.

Кроме того, чтобы очистить обо-
рудование,  требуется не меньше 
недели, а на счету у аграриев  каж-
дая минута.

Сегодня хозяйством  заключе-
ны  договоры с авторами сортов, 
благодаря чему ООО «Сельхозин-
теграция» имеет полное право вы-
пускать элитные семена. 

 Создание  семенного фонда 
остаётся главной задачей этого 
сельхозпредприятия. На первую де-
каду сентября в  склады  было за-
сыпано 4 тысячи семян.  В прошлом 
году продали  более 5  тысяч тонн 
семян, в нынешнем ориентируются 
на 7 тысяч. Как отметил Владимир 
Ефимович, именно  продажа   семян 
даёт возможность сельхозпредпри-
ятию оставаться на плаву.

  – Очень жаль, что в нынеш-
нем году цена на зерно очень низ-
кая. Нам приходится  продавать 
его  чуть ли не по себестоимости. 
Деньги нужны для того,  чтобы вы-
платить людям зарплату, закупить 
горюче-смазочный материал и за-
кончить уборку,  – объясняет  В.Е. 
Кравченко.  

Наряду с уборкой урожая на 
полях ведётся  подъём  зяби, что 
тоже немаловажно. В прошлом 
году было обработано лишь 50% 
пашни, а в нынешнем уже  готово 
30%. Среди пахарей передовика-
ми исполнительный директор хо-
зяйства назвал В.И. Фадеева, В.В. 
Вайнбендера, Н.Н. Свяженина, ко-
торые вспахали  уже по 400 – 500 
гектаров почвы. 

Олеся РУФ
Фото автора 

Механик Ильинского зерносклада ООО «Сельхозинтеграция» Ан-
дрей  Кулигин (слева) и водитель Валерий Донов – работники до-
бросовестные, ответственные

ВЫБОРЫ-2016

Иди, голосуй, 
не будь равнодушен!

Накануне дня  выборов корреспондент газеты Артём Тагильцев 
встретился с некоторыми  избирателями и попросил каждого из 
них ответить на такой вопрос: «Почему Вы идёте на выборы?»  

Алексей Владимирович Велижанских,  
педагог-организатор  Казанского центра  
развития детей:

– На выборы хожу 
всегда. Мы, избирате-
ли, обязаны активно 
участвовать в соци-
альной, обществен-
ной, политической 
жизни страны.  Нуж-
но  выбрать самых 
достойных –  тех, кто 
не обманет наших на-
дежд, поможет осу-
ществить   наши  мечты.  А они у нас, я ду-
маю, общие: чтобы наша страна стала  бо-
гаче и сильнее, чтобы людям было комфор-
тно в ней жить.

Александр Васильевич Дорошенко,  
специалист по организации досуга Казан-
ского РДК:

– На выборы иду, 
чтобы проголосовать 
за  достойных кан-
дидатов. С выбором 
уже определился. 12 
лет состою в одной 
из партий, которая  
участвует  в выборах. 
Стремление к луч-
шей жизни – вот  мой 
девиз.  Завтра я пой-
ду на избирательный 
участок, чтобы прого-
лосовать за будущее России. 

Ксения Павловна Молокова, ведущий 
библиотекарь детского читального зала 
Казанской центральной районной библио-
теки:

– Я понимаю  
всю важность пред-
стоящих выборов. 
Россия –  это наш 
дом, и мне не всё 
равно,  как она бу-
дет развиваться, ка-
кие условия жизни 
будут  созданы для 
нас и наших детей. 

Михаил Сергеевич Вельмогин, житель 
Новоселезнёво:

– На выборы хожу  
регулярно. Мне не 
безразлична  судьба  
страны. Хотелось бы 
видеть Россию  бога-
той  и процветающей. 
С выбором кандидата 
и партии уже опреде-
лился давно,  и со-
мнений у меня нет.

Галина Ивановна Путилова,  медсестра 
прививочного кабинета поликлиники:

–  Всегда уча-
ствую в выборах.  
Считаю, что  голо-
сование  это воз-
можность выразить 
свою  гражданскую 
позицию. Хотелось 
бы, чтобы  избран-
ные депутаты были 
внимательны к на-
казам избирателей  
и оправдали  наши 
надежды.

Виктория Николаевна Аверина, сту-
дентка третьего курса филиала Ишим-
ского многопрофильного техникума, с. Ка-
занское:

 – Мне недавно 
исполнилось 18 лет, 
так что  это первые в 
моей жизни выборы. 
Иду на них с интере-
сом и большим же-
ланием. Считаю, что 
это мой гражданский 
долг. Наше будущее – 
в наших руках.  При-
зываю всех не быть 
равнодушными, при-
йти на избирательный участок и проголосо-
вать за того  кандидата, которого вы считае-
те самым достойным.

Фото Артёма ТАГИЛЬЦЕВА

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ!
Мероприятия в рамках  акции «Пусть осень жизни 

будет золотой», запланированные на период     
с 19 по 25 сентября

Мероприятия Дата                   
проведения

Место                         
проведения

Ответственные 

Работа телефона горячей линии (тел. 
4-17-75)  по вопросам трудоустройства 
граждан пенсионного возраста

ежедневно центр занятости населе-
ния Казанского района

центр занятости населе-
ния Казанского района

Диспансеризация и профосмотры лиц 
пожилого возраста  (каб. № 8) 

ежедневно областная больница               
№ 14 (с. Казанское),
ФАПы 

областная больница
 № 14 (с. Казанское)

Акция «С заботой о каждом» (посад-
ка деревьев)

ежедневно администрации сель-
ских поселений

администрации сельских 
поселений

Марафон «Азбука добра» по сбору до-
бровольных пожертвований для граж-
дан пожилого возраста  

до 23 сентября центр социального об-
служивания  населения

центр социального обслу-
живания  населения

Промоакции: 
– услуги парикмахера  (скидка 30%), с 
выездом на дом;
 – предоставление социально-бытовых 
услуг (скидка 30 %);
– горячая линия (тел. 4-12-35) по во-
просам предоставления мер социаль-
ной поддержки;
– рейд по проверке готовности жилья к 
зиме граждан, обслуживаемых на дому

 Встречи с ветеранами отрасли «Соци-
альная политика»

ежедневно

22 сентября

23 сентября

центр социального об-
служивания  населения

Смирновское с/посе-
ление,
Чирковское с/поселение

с. Казанское (училище)

центр социального обслу-
живания  населения

Акция  «В дом к ветерану», «Подари 
внимание людям золотого возраста» 
(волонтёрская помощь)

ежедневно все территории с/посе-
лений

школы района
центр развития детей

Праздник «Золотая осень» 18 сентября все территории с/посе-
лений

администрация муници-
пального района

Работа группы здорового образа жизни 
среди населения пожилого возраста

19 сентября
21 сентября
23 сентября

стадион «Юность» отдел по культуре, спорту 
и молодёжной политике

Мастер-класс по скандинавской ходьбе 
«Для тех, кто годы не считает»

19 сентября

21 сентября

с. Афонькино
с. Ильинка
д. Большие Ярки
п. Новоселезнёво
с. Казанское

отдел по культуре, спорту 
и молодёжной политике

Акция «Поезд добра» (консультатив-
ный прием граждан пожилого возраста, 
услуги парикмахера, работа соц.лавки, 
концертная программа)

21 сентября д. Викторовка,
д. Новогеоргиевка,
д. Ельцово,
д. Благодатное

центр социального обслу-
живания  населения

«Школа здоровья» 22 сентября Казанская больница  больница, с. Казанское

Посиделки «Чашка чая» 22 сентября д. Большие Ярки «КРСТО «Досуг»

Мастер-класс по изготовлению открыт-
ки в технике «папертоль»

23 сентября п. Новоселезнёво центр развития детей

Ретро-вечер «Золотой возраст» 23 сентября с. Дубынка «КРСТО «Досуг»

Ретровечер «Вальс – это всё-таки 
вальс!», демонстрация кинофильма 
«Старики- разбойники»

23 сентября районный дом культуры «КРСТО «Досуг»

Пленум районного совета ветеранов 23 сентября с. Казанское районный совет ветеранов
Литературный девичник «А годы слов-
но ласточки летят»

25 сентября с. Афонькино (библи-
отека)

«КРСТО «Досуг»

Выездной  концерт «Ваш возраст –  
ошибка»

25 сентября д. Паленка,
д. Новогеоргиевка,
д. Викторовка 

«КРСТО «Досуг»

Тематическая программа «Характер 
села делают люди»

25 сентября п. Новоселезнёво «КРСТО «Досуг»

Вечер отдыха «Осенние пейзажи» 25 сентября с. Пешнёво «КРСТО «Досуг»

Е. АЛТУХОВА,
гл.специалист управления соцзащиты населения
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 В конце августа, как и обычно, 
состоялась ежегодная районная 
конференция учителей.  В зале Ка-
занского районного дома культуры, 
празднично украшенном, – учите-
ля школ, воспитатели детских са-
дов, педагоги дополнительного об-
разования. В президиум приглаше-
ны  депутат областной Думы В.И. 
Ульянов, глава администрации Ка-
занского района Т.А. Богданова, 
председатель районной Думы О.А. 
Собянина, начальник отдела обра-
зования Е.В. Ломовицкая. 

В своём выступлении  депутат 
областной Думы В.И. Ульянов с  те-
плотой отозвался о своих школьных 
учителях, благодаря которым он и 
сам стал педагогом (много лет под-
ряд Владимир Ильич преподаёт в 
вузе конституционное право).

Депутат вручил детям – победи-
телям конкурса детского рисунка, 
объявленного областной Думой, по-
чётные грамоты и подарки. 

Затем педагогов приветство-
вала глава района Т.А. Богдано-
ва. Она отметила, что в прошлом 
учебном году  учителями и детьми 
были достигнуты хорошие успехи. 
К примеру,  Ольга Павловна Иоч и 
Ирина Александровна Степанен-
ко  победили в  конкурсе  «Луч-
шие учителя России». Они вошли 
в список одиннадцати лучших пе-
дагогов Тюменской области, полу-
чивших столь высокую оценку за 
свой труд. Глава района  вручила 
названным товарищам  дипломы и 
памятные подарки. 

С гордостью говорила Татья-
на Александровна Богданова и о 
том, что в 2015/16 учебном году 
результаты единого государствен-
ного экзамена порадовали. Высо-
кими были баллы по  ЕГЭ (выше, 
нежели в прошлом учебном году)  
по таким предметам, как русский 
язык, математика (профильный 
уровень), обществознание, физи-

ШКОЛА:  ГРАНИ  РАЗВИТИЯ

Учительская конференция: 
итоги работы и планы

ка, биология, химия, информати-
ка.  Наивысший балл (93) получи-
ли по русскому языку выпускницы 
Казанской школы Анна Белова и 
Виктория Маслова. Десяти выпуск-
никам – Дарье Молотовой, Асель 
Бримжановой (Дубынская школа), 
Юлии Абрамовой, Кайрату Альжа-
нову (Ильинская), Анастасии Архи-
повой, Анне Беловой, Татьяне Бы-
ковой, Виктории Масловой (Казан-
ская), Анастасии Хилинской, Але-
не Каргаполовой (Новоселезнёв-
ская) – вручены медали «За осо-
бые успехи в учении».

О планах и задачах на новый  
учебный год говорили на конфе-
ренции начальник отдела образо-
вания Е.В. Ломовицкая, председа-
тель районной Думы О.А. Собянина, 
директор Новоселезнёвской шко-
лы Е.А. Дубынина, заведующая ме-

тодкабинетом отдела образования             
Л.В. Кутырёва.

 Лучшие  педагоги  района, до-
бившиеся хороших показателей в 
работе, получили   почётные гра-
моты и  благодарности. Председа-
тель районного совета ветеранов 
А.Н. Барнёв поблагодарил учите-
лей за совместную работу по па-
триотическому воспитанию детей и  
вручил педагогам грамоты за под-
писью   депутата областной Думы 
Героя  России В.И. Шарпатова. 

Для собравшихся была подго-
товлена большая концертная  про-
грамма,  в которой  приняли участие 
лучшие детские и взрослые вокаль-
ные группы «Друзья», «Добро», тан-
цевальные коллективы и солисты 
Казанского РДК. 

Тамара НОСКОВА 
Фото автора

Ольга Павловна Иоч работает учителем 29 лет. После окончания 
Ишимского педагогического института начала свой трудовой путь в 
Яровской школе, затем переехала в село Казанское. С тех пор – учи-
тель начальных классов в Казанской школе. Руководит районным 
методическим объединением учителей начальных классов. Имеет 
звание «Почётный работник общего образования». Победитель кон-
курса «Лучшие учителя России»

Ирина Александровна Степаненко в Казанской школе работает 
всего 5 лет. После окончания биологического факультета Тюменско-
го государственного университета трудилась в областной больни-
це № 14 (село Казанское). Нынче победила в конкурсе «Лучшие учи-
теля России»

Замечательный праздник под названием 
«У родного крылечка» в юбилейный для рай-
она год состоялся в конце августа в неболь-
шой деревеньке Вознесенке. Селяне с радо-
стью встречали гостей и своих земляков, при-
бывших из  разных уголков  нашей области.  

У Вознесенки   богатая  история. Пересе-
ленцы из Центральной России, Поволжья и  
Украины,  гонимые нуждой и голодом, приш-
ли сюда во второй половине 19 века. Первым 
религиозным праздником, который отпразд-
новали новосёлы здесь, в живописном месте, 
было Вознесение Господне. И тогда  решено 
было назвать деревню в честь этого  празд-
ника – Вознесенка.

Официально поселение зарегистрирова-
но в 1897 году. Тогда здесь проживало 19 се-
мей, или 183 человека. Селились по земля-
честву. Так появились названия «Пикулёвка», 
«Теребушка». Среди поселенцев-самоходов 
числятся фамилии Гуриных, Тюриных, Горде-
евых, Кезиковых, Савченко, Ерёминых,  Па-
уковых, Гуторовых, Шалатоновых, Белико-
вых, Гриценко.  

Вознесенка разрасталась  очень быстро.  
В списке  населённых мест от 1903 года зна-
чится: «Поселение Вознесенское, при колод-
цах, на просёлочной дороге, дворов 80, муж-
чин 292, женщин 226». А в 1922 году согласно  
переписи населения России в деревне про-
живало 793 человека.

Во время Великой Отечественной вой-
ны из Вознесенки ушло на фронт более 70 
человек.  Домой вернулось лишь 30. На се-
годняшний день в живых не осталось нико-
го. Могилы вознесенских воинов-сибиряков 
есть в Венгрии, Германии, Австрии, Латвии, 
Эстонии, Украине, Белоруссии, во многих об-
ластях России.

Победа ковалась не только в боях, но 
и в тылу. В Вознесенке на  сегодняшний 
день проживает  пять ветеранов трудового 
фронта: Софья Павловна Кубатина, Анна 

ДОБРЫЕ  ТРАДИЦИИ

У родного вознесенского крылечка  

Ивановна Харина, Ненила Трофимовна 
Рыженкова, а также супруги Петр Устино-
вич и Александра Ивановна Ерёмины, ро-
весники района, прожившие  вместе более 
шестидесяти лет.

Более ста лет прошло с момента основа-
ния деревни. Сменилось несколько поколе-
ний, но неизменным остались у здешних жи-
телей  любовь к родному краю и нескончае-
мое трудолюбие. Эти их  бесценные качества 
были отмечены в приветственном  выступле-
нии главы района Т.А. Богдановой. Она по-
здравила жителей деревни с праздником и 
вручила почётные грамоты за многолетний 
добросовестный труд в сельском хозяйстве 
Александру Михайловичу и Николаю Михай-

ловичу Михалёвым. 
С поздравлениями выступили председа-

тель районного совета ветеранов А.Н. Барнёв 
и глава администрации Большеченчерского 
сельского поселения А.В. Кох. Многие воз-
несенцы получили  подарки. В их числе Со-
фья Павловна Кубатина, участница трудового 
фронта, ветеран труда, вдова участника Ве-
ликой Отечественной войны и другие заслу-
женные люди села,  не один десяток лет тру-
дившиеся на благо родного хозяйства – А.В. 
Возьмилова, М.К.  Галганов,  Е.Д. и Г.С. Кор-
пусовы, Г.Е. Рагозина, Е.И. Рыженкова, Т.И. 
и Н.П. Шведовы, Л.Е. Галганова. 

Отмечена была самая  многодетная  мама 
Екатерина Фёдоровна Савченко, которая ро-
дила и воспитала вместе с мужем 8 детей. 
Чествовали и супругов   М.Г. и Л.В. Гордее-
вых, отметивших  3 июля  40 лет совместной 
жизни. Супруги  всегда честно трудились, а в 
настоящее время  содержат свой дом в иде-
альном порядке, за что по праву завоевали 
призовое место по благоустройству. 

За образцовое содержание своей усадь-
бы награждена и семья А.М. и С.В. Михалё-
вых, а также  Н.Н. и Л.Г. Шведовых,  содер-
жащих  самое большое подсобное хозяйство. 
Подарки получили также юные жители дерев-
ни – Аня и Артём Галгановы. 

Вознесенцы и гости с удовольствием по-
смотрели  концертную программу, подготов-
ленную коллективами и солистами художе-
ственной самодеятельности Казанского РДК 
и Большеченчерского дома культуры.

Хочется пожелать жителям Вознесен-
ки, истинным патриотам своей малой роди-
ны, здоровья и благополучия. Пусть эта ма-
ленькая деревня ещё  многие годы  встре-
чает своих дочерей и сыновей у родных для 
них  порогов.

О. ШТЕЙНИКОВА, 
методист Казанского РДК

Фото автора

СООБЩАЕТ ГИБДД

Дорога – это 
опасность!

Первое, что должно быть сформировано 
у  ребёнка с самого раннего возраста, – это 
такое правило: подошёл к дороге – остано-
вись. Если оно впоследствии станет привыч-
кой каждого, это может гарантировать  в боль-
шинстве случаев успешный переход дороги. 
Для чего же необходимо остановиться? Для 
того  чтобы обеспечить себе безопасный пе-
реход, нужно выбросить из головы все ненуж-
ные мысли, оценить обстановку, настроиться 
на внимание. Переходить улицу необходимо 
только по пешеходному переходу, в больших 
населённых пунктах и городах – только по ре-
гулируемому пешеходному переходу,  то есть 
на зелёный сигнал светофора.     

Уважаемые родители, объясните  вашему  
ребёнку, что на дороге существует  скрытая  
опасность: машина может появиться внезап-
но, в любой момент, хотя её и не было видно.  
И, пожалуй, самое главное условие безопас-
ности вашего ребёнка: сами всегда строго со-
блюдайте правила дорожного движения, ведь 
вы  для своего ребёнка – авторитет и пример 
для подражания. Если вы хоть  раз перейдё-
те улицу в неположенном месте или на крас-
ный сигнал светофора, ваш ребёнок будет де-
лать так потом всегда. А последствия могут 
быть печальными. 

А. ЛИСНЕВСКИЙ,
инспектор  ОГИБДД

Награда из рук депутата В.И. Ульянова

Будь внимателен на дороге

Глава района Т.А. Богданова вручает 
грамоту А.М. Михалёву
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Если ребёнок замкнулся, стал нераз-
говорчивым и  мрачным,   уклоняется 

или избегает доверительных разговоров, у 
него появились новые друзья,  вызывающие  
недоверие  своим внешним видом и поведе-
нием, – родителям  самое время бить тре-
вогу и попытаться выяснить ситуацию. Сде-
лать это нужно тактично и вежливо, в дове-
рительной беседе.  

Многое  из того, что  взрослым  кажется 
пустяком, для ребёнка – глобальная про-
блема. Это касается не только «неблагопо-
лучных» в плане поведения или учёбы де-
тей. Подросток может  влюбиться, пережи-
вать сильные эмоции и ранее неведомые 
чувства. Отвергнутый объектом своего вни-
мания, при этом обладая малым жизненным 
опытом и ранимой психикой, он может при-

РОДИТЕЛЬСКИЙ  ВСЕОБУЧ

Время бить тревогу
йти к  мысли, что он одинок в этом мире и 
никому не нужен. 

К любым словам  ребёнка, вызывающим 
опасение за его жизнь,  нужно относиться 
максимально внимательно. Нельзя  допу-
стить, чтобы подросток думал, что выхода 
из сложной ситуации нет. 

Откровенный разговор поможет выпра-
вить обстановку, если отношения в семье 
доверительные. Если они носят формаль-
ный характер, то ребёнок вряд ли расска-
жет о своих переживаниях. В таком случае 
нужно обращаться к специалисту, квалифи-

цированному психологу, занимающемуся 
именно детьми и подростками. Не следует 
бояться обращения к врачу-психиатру. Для 
начала к нему  можно обратиться матери 
или отцу,  чтобы совместно решить, как по-
ступать дальше. 

Наконец, существуют анонимные телефо-
ны доверия, куда может позвонить любой из 
родителей, да и сам подросток. Поэтому важ-
но, чтобы дети и подростки знали этот номер.

 Итак, всероссийский телефон доверия 
для детей, подростков и их родителей – 
8-800-2000-122. 

Телефон службы «Доверие» Ишимского 
социально-реабилитационный центра для 
несовершеннолетних «Согласие» 

                                  – 8 (34551) 2-17-87. 
Телефоны  в селе  Казанском:
– службы «Доверие» – 44-8-33;
 – комиссии по делам несовершеннолет-

них и защите их прав – 4-24-33, 4-22-44;  
– специалистов  по социальной работе 

центра соцобслуживания населения 
                                                  –  4-13-72,
– специалистов  отдела образования 
                                                  –  4-25-57.

Н. НОВИЧКОВА, 
ответственный секретарь комиссии

 по делам несовершеннолетних
 и защите их прав 

Рассказ  следователя районного отдела внутренних дел Александра 
Геннадьевича  Жолудева просто шокировал меня. А говорил он  о мошен-
никах, которые,  можно сказать, процветают в последнее время, обирая 
наших доверчивых земляков. До чего только не додумаются злоумыш-
ленники, чтобы получить выгоду.

Так, буквально в последние несколько  дней  августа от действий мо-
шенников пострадало шесть человек,  проживающих на территории  рай-
она.  И это только те, кто официально обратился в полицию.  

А  дело, как правило,  происходит так:  на стационарные или мобиль-
ные телефоны граждан  звонят неизвестные и представляются  близки-
ми  родственниками – чаще всего  сыном  либо дочерью  абонента. Вла-
дея персональными данными людей, преступники говорят примерно так: 
«Мама,  это я, Денис. Мне срочно нужна помощь. Я сбил (или убил) че-
ловека, меня задержали  сотрудники полиции. Сейчас с тобой поговорит 
следователь и всё объяснит». 

И тут названный сын предаёт трубку якобы следователю, который, 
владея  языком сотрудников полиции, начинает стращать уже и так на-
пуганную  мать. Он говорит,  что если родители  не перечислят конкрет-
ную сумму денег на указанный банковский счёт, то их чадо, как говорит-
ся, упекут за решётку и очень надолго. После такого сообщения   люди 
впадают в панику, а со слабонервными   может даже случиться  инсульт 
или инфаркт. В родительской  голове только одна мысль:  нужно как мож-
но скорее спасти от уголовной ответственности сына или дочь. Кто-то 
достаёт накопленные деньги из семейной заначки, кто-то спешит занять 
их у знакомых. Не выяснив ситуации, не удостоверившись в правдиво-
сти полученной информации, не связавшись с близкими родственника-
ми, люди находят деньги и перечисляют их неведомо кому и куда. Кста-
ти говоря, запрашиваемые мошенниками суммы  немаленькие. Они ва-
рьируются от 10 000 до 250 000  рублей. 

В подобных случаях  поражает то, что люди, видимо, находясь  в шо-
ковом состоянии, слышат голос родного человека. Узнав о беде,  приклю-
чившейся с близкими, человек теряет бдительность.         

Как отметил капитан полиции А.Г.  Жолудев, чаще всего так реагируют   
пенсионеры. Александр Геннадьевич также сообщил, что данная катего-
рия дел плохо раскрывается, так как  звонят  из разных регионов страны 
и даже из зарубежья. Вычислить мошенников  практически невозможно. 

Другой вид мошенничества – это когда  на мобильный телефон або-
нента приходит СМС-сообщение с текстом: «Ваша карта заблокирована».  
И далее идёт предложение для разблокирования карты  сообщить номер 
счёта банковской карты или её пин-код. Выудив эти данные у простодуш-
ных граждан, мошенники  снимают  со счёта  наличные. 

Кроме этого, сотрудники полиции советуют быть осторожными и тем, 
кто любит совершать покупки через интернет-магазины. Особенно стоит 
остерегаться  тех, кто требует предоплаты. 

Чтобы не стать жертвой мошенников, прислушайтесь к советам  со-
трудников полиции. Вначале  необходимо прервать телефонный разго-
вор. Затем позвонить родственникам, которые якобы попали в беду,  и  
узнать,  всё ли у них в порядке.  После этого о  факте мошенничества 
обязательно нужно  сообщить в отдел полиции.  И ни в коем случае не 
выполнять требования мошенников и никому не передавать номера и  
пин-коды своих банковских карт. 

Уважаемые граждане, трезво оценивайте любую ситуацию и не  со-
вершайте  необдуманных  поступков. 

Олеся РУФ
Фото автора   

БЕЗОПАСНОСТЬ

Доверяй, 
но проверяй

При Казанской центральной 
библиотеке 28 лет плодот-

ворно работает клуб «Мудрость». 
Объединением руководит  весёлая 
и энергичная затейница Нина Сер-
геевна Черникова.  Ни одна знаме-
нательная дата из жизни своих по-
допечных не ускользнёт от её вни-
мания. Вот и в тот день члены клу-
ба собрались, чтобы отметить  слав-
ный  юбилей Людмилы Николаевны 
Протасевич.

На столе – букеты ярких цветов, 
щедрые дары уходящего лета. На 
экране телевизора – фотография 
улыбающейся юбилярши. Людмила 
Николаевна слышит   в свой адрес 
лишь добрые  пожелания и  пред-
сказания дальнейшей счастливой 
жизни. Её фотографировали, ей  
аплодировали. Щёки именинницы 
рдели нежным румянцем.

Подруги юбилярши  с удоволь-
ствием пробовали   приготовленные 
ею разносолы. Ведущая мероприя-
тия Ольга Рагозина   совместно с ру-
ководителем клуба принялась выни-
мать из вместительной коробки по-
дарки со значением. Их было боль-
ше десятка. Это  подняло всем на-
строение. Оно стало ещё лучше, ког-
да появился домовёнок Кузя, роль 
которого сыграла Нина Черникова. 
Он не только озорно приветствовал 
именинницу, но и предъявил ей пре-
тензии по поводу того,  что она, на-
водя в доме чистоту, часто щекочет 
ему бока, и  просил сильно  не усерд-
ствовать. А на экране  менялись  фо-
тографии, отражая  основные вехи 
жизненного пути юбилярши.   

Жизнь у  неё  была нелёгкой. 
Отец Николай Дмитриевич  успел 
увезти свою супругу Анну Ермилов-
ну в роддом г. Ялуторовска, где она 
благополучно родила  дочь Людми-
лу, а вот девочка  не успела уви-
деть папу, которого срочно взяли 
на фронт, и он погиб в 1945  году.  А 
дома бедствовала  его семья: чет-
веро сыновей и две дочери.  Ещё 
до войны им с супругой подкинули 
под дверь худющего больного мла-
денца. Они приютили его, и мальчик 
стал их шестым ребёнком. 

Старший из детей  Лёва был 
основным кормильцем семьи. Ран-
ними утрами он по брёвнам переби-
рался через реку Тобол и  на лугу 
собирал щавель, полевой лук, ко-

НЕ  ХЛЕБОМ  ЕДИНЫМ

Чествование 
юбиляра

пал  корни саранок, а потом с огром-
ным мешком возвращался обратно. 
Однажды провалился между брёвен 
и едва не погиб.  Этим зелёным кор-
мом и питалась семья. Да ещё  со-
бирали на полях мерзлую картош-
ку. Одежды  не было, одна шапка да 
старая фуфайка, которые ребятиш-
ки носили по очереди.  Летние ка-
никулы для маленькой Люды были 
трудовыми. Она помогала женщи-
нам из овощеводческой бригады са-
жать и поливать овощи, а потом про-
давала их на базаре. Таблицу умно-
жения она  знала и могла правильно 
брать с покупателей деньги и сда-
вать им сдачу. После школы Людми-
ла устроилась на ремонтный завод. 
Работы она не боялась, была и то-
карем, и формовщицей. В горячем 
цеху постоянно стояла  металличе-
ская   пыль, она  попадала в  глаза. 
Девушка не раз обращалась к вра-
чам, которые из её глаз доставали  
занозы.  Но это не снижало рабоче-
го задора Люды. Потому-то ударни-
цу не раз премировали, а  её  пор-
трет   не сходил с Доски почёта. 

В 1962 году  Людмила Корчем-
кина  стала студенткой Ишимского 
пединститута. Первым делом она  
обрезала свои чудные косы  и ста-
ла считать себя совершенно взрос-
лой. Жила у старшего брата Лёвы, 
который в то время работал дирек-
тором одной из школ города. Вся  
работа по дому вошла в  обязанно-
сти девушки. 

Однажды Люда познакомилась с 
миловидным пареньком Васей Про-
тасевичем. Он  тоже был студентом. 
В выпускном 1966 году они пожени-
лись, и новоиспечённого  специа-
листа  распределили по месту жи-
тельства супруга – в село  Казан-
ское. Коллектив Казанской средней 
школы  встретил молодого педаго-
га доброжелательно. Она стала ве-
сти литературу и русский язык в 6-х 
и 9-х классах. В одном из них ей до-
верили классное  руководство.

 Жила молодая семья у матери 
супруга в стареньком ветхом доми-

ке. Зимой холод в нём стоял неимо-
верный. Ночами в ведрах застывала 
вода. Проверяя по вечерам тетра-
ди, Людмила Николаевна, чтобы не 
замёрзнуть, надевала шубу, шаль и 
валенки. Только через три года Про-
тасевичам  наконец-то дали кварти-
ру. В ней они живут и по сей день. 
Людмила Николаевна работу свою 
любила, и, чувствуя это, ученики 
тоже хорошо относились к своему 
преподавателю. Они всегда нахо-
дили общий язык. 

Ребята двух её выпусков вы-
порхнули из школы и давно уже 
нашли своё место в жизни. При 
встрече говорят своему учителю до-
брые слова,  дарят цветы. 

В 1976 году образовалась кор-
рекционная школа. В неё переве-
ли трудных деток со всего района. 
Опытный педагог Л.Н. Протасевич  
стала работать с ними. Нелёгкими 
были те годы. Была она и препода-
вателем, и воспитателем, и  заву-
чем. Не сразу всё  сложилось в от-
ношениях с ребятами, но на добро 
и их сердца отзывались добром, не-
доверчивые души потихоньку оттаи-
вали.  Старания Людмилы Никола-
евны не остались незамеченными. 
Она имеет немало благодарностей, 
награждена значком «Отличник на-
родного просвещения». 

Уже полвека прожили они  с му-
жем. Две их дочери институты за-
кончили. Обе живут в Ишиме. У 
старшей Иры дочь Дарья работает 
логопедом.  У Ларисы дочь Алина 
закончила университет. Внучки лю-
бят гостить у бабушки. Ещё бы! Она 
же отменная кулинарка. Её увлече-
ние – готовить разнообразные блю-
да. Вот и в тот день  стол был устав-
лен  различными  яствами.

Говорят  о юбилярше тёплые 
слова собравшиеся.  Душистый 
ароматом исходит чай. Торжество 
удалось. Хорошо  его подготовили 
работники библиотеки совместно с 
руководителем клуба. 

Тамара РАГОЗИНА
с. Казанское

ФОТОЭТЮД

Любознательные малыши
Фото Анатолия ЗВОНАРЁВА


